



PAPA SALUDA A MULTITUD.— L'Aquila, Italia, agosto 31. El Papa Juan Pablo II saluda a la multitud ante el gran túnel de Sasso, después de celebrar misa para millares de peregrinos. El Papa volvió a condenar con energía el aborto. (UNIFAX II de UPI).

## Nuevo Llamado Contra el Aborto Hace el Papa

L'AQUILA (Italia), agosto 31. (EFE). El Papa Juan Pablo Segundo formuló el sábado, en la localidad italiana de L'Aquila, un nuevo llamamiento contra la legislación italiana en favor del aborto. En la Homilía que pronunció a última hora de la tarde, durante la misa que celebró en la explanada de la Basílica de Collemaggio, el Pontífice se refirió a los "peligros" que amenazan a la familia: "El hedonismo que lleva a la falta de amor entre los esposos y hacia los hijos, a la infidelidad conyugal, al divor-

cio y al aborto". Insistiendo en la cuestión del aborto, el Papa dijo: "Como vicario del que es la vida del mundo, elevo mi humilde voz en defensa de quien nunca ha tenido ni tendrá voz: No se puede suprimir la vida en el seno de la madre". Seguidamente, Juan Pablo Segundo recordó la instrucción pastoral en la que, el 8 de diciembre de 1978, los Obispos italianos invitaron a los fieles a "actuar para una superación de la ley actual, moral- y hacia los hijos, a la infidelidad conyugal, al divor-

—Favor pase a la página 45.

## En Nueva York Inicia su Campaña Política Reagan

JERSEY CITY (Nueva Jersey), agosto 31. (UPI).— El candidato presidencial republicano Ronald Reagan comienza mañana su campaña en un parque del área portuaria de Nueva York —rodeado por demócratas y por símbolos de las esperanzas, triunfos y fracasos de Estados Unidos. Reagan concentrará en atraer el voto obrero recorriendo la zona de Nueva York y Nueva Jersey, antes de trasladarse por avión a Detroit, capital del automovilismo y otro baluarte del Partido Demó-

crata. Reagan escogió el Parque Estatal Libertad, que es territorio de Nueva Jersey, pero está bajo la sombra de la Estatua de la Libertad, de la Isla Ellis y de la silueta de Manhattan, para la apertura simbólica de la campaña. Según el ángulo del que se retrate a Reagan, estará recordado contra la estatua colosal que simboliza la libertad, la isla donde millares de inmigrantes tocaron suelo norteamericano por vez primera en-

—Favor pase a la página 30.

# Terminan Huelgas con el Triunfo Obrero en Polonia

VARSOVIA, agosto 31. (EFE). Lech Walesa, el histórico capataz de las huelgas reformistas, y Mieczyslaw Jagielski, Vicepresidente del Gobierno, un cincuenta diez años mayor que Lech, concluyeron hoy, domingo, el tenaz diálogo del que emerge una Polonia liberalizada.

Centenares de obreros de los astilleros de Lenin, en Gdansk, cuyo nombre germano, Danzig, recuerda a los polacos la tragedia de la Segunda Guerra Mundial, esperaban el resultado de las negociaciones entre el régimen y un Comité Interempresarial que ha dirigido, durante 18 días, el paro de

350.000 trabajadores en el litoral Báltico y en el resto de Polonia, un país de 34 millones de habitantes. Los negociadores habían concertado anoche lo referente a los sindicatos libres y al derecho de huelga, si bien ambas conquistas hayan de desarrollarse mediante leyes y normati-

vas adecuadas. El Partido recibe seguridades de que los sindicatos no constituirán una asociación ideológica enfrentada con el Politburo. La

—Favor pase a la página 35.

## Pacto sin Precedentes Logran Obreros Polacos

BONN, agosto 31. (AP). Los trabajadores polacos en huelga obtuvieron del Gobierno comunista de su país un convenio que no tiene precedentes en el bloque soviético. A continuación, una serie de preguntas y respuestas acerca del acuerdo logrado y del potencial que encierra su impacto para toda Europa Oriental. P. ¿Que es exactamente lo que ganaron los trabajadores polacos? R. Los acuerdos suscritos en Gdansk y Szczecin

incluyen una serie de concesiones respecto a cuestiones de orden social, económico y de derechos humanos. Pero hay dos puntos que los trabajadores consideran de mayor importancia: Uno, que les permite establecer sindicatos separados de las organizaciones controladas por el Estado, y otro que les otorga el derecho a la huelga. P. ¿Por qué son considerados tan importantes esos

—Favor pase a la página 15.

## Fuerte Aumento Tiene la Población en Países L.A.

WASHINGTON, agosto 31. (AP).— La población de la América Latina se situó a mediados del presente año en los 337 millones, las dos terceras partes de la cual está en el Brasil y México. La Fundación Ambiental, una sociedad privada dedicada a las cuestiones demográficas, dijo que el análisis de los datos disponibles de diversas fuentes indican que la población de México llegó a 71.8 millones, y la del Brasil a los 122.0 millones. La población latinoamericana se acercó a la de Europa Occidental que a

mediados de año llegó a los 358 millones, y superó en más de 100 millones a la de los Estados Unidos que para entonces tenía 232 millones. El Brasil es el país más populoso de Occidente, seguido por los Estados Unidos, México, Alemania Federal con 60.9 millones, e Italia con 57.2 millones. Los otros países más populosos de Occidente al promediar el año eran la Gran Bretaña con 55.8 millones, Francia con 53.7 millones, y más distanciados, España con 37.8

—Favor pase a la página 56.

## Día del Trabajo Celebran hoy en los E.U.

WASHINGTON, agosto 31. (AP).— El Día del Trabajo 1980 que se celebra mañana en los Estados Unidos encuentra al movimiento laboral norteamericano en un punto decisivo entre el resurgimiento y el reatrincheramiento. Nuevos dirigentes asumieron sus funciones y están tratando de reunificar el movimiento, llegar a las mujeres y revitalizar los esfuerzos de organización tras varias décadas de le-

—Favor pase a la página 38.

## Dejarán Libres a Disidentes en Polonia

GDANSK (Polonia), agosto 31. (EFE).— Los disidentes encarcelados durante la huelga obrera que estalló en Polonia este mes, serán liberados antes del mediodía de mañana lunes, según declaró hoy, domingo, el Viceprimer Ministro polaco, Mieczyslaw Jagielski. Poco antes de firmar el acuerdo entre el Comité huelguístico interempresarial y la Comisión del Gobierno, por el que finalizó la huelga, Jagielski dijo en Gdansk que el Fiscal General recibió instrucciones para poner en liber-

—Favor pase a la página 15.

## El Episcopado Boliviano Analiza Situación en País

LA PAZ, agosto 31. (UPI).— Los obispos bolivianos inician esta semana una reunión crucial para el futuro de las relaciones entre la Iglesia y el Gobierno Militar, que se deterioraron a raíz del golpe del 17 de julio. Entre tanto, el Presidente de la Junta Militar, General Luis García Meza declaró que su Gobierno "no es de derecha ni izquierda y por eso no encasilla en las terminologías". Agregó que el régimen "es único en su género y sus actos se realizaron con la mirada puesta en el Creador y en la del sufrido

pueblo". García Meza, que derrocó a la Presidenta Lidia Gueiler, ha tratado de evitar un enfrentamiento abierto con la Iglesia, señalando en varias oportunidades que su Gobierno respeta los principios religiosos, pero los ataques contra prominentes Prelados han dejado heridas profundas. Tras producirse el golpe, el Arzobispo de La Paz, Monseñor Manrique, denunció una serie de violaciones de derechos humanos y la detención de varios sacerdotes y monjas.

—Favor pase a la página 30.



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

TERMINAN HUELGAS.— Szczecin, Polonia, agosto 31. Los medios de transporte volvieron a entrar hoy en circulación en esta ciudad, al finalizar la huelga de trabajadores. En Gdansk hoy se puso fin a la medida de fuerza, y los trabajadores reiniciarán sus tareas mañana lunes.